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文娱

蔡琴：

演唱会就像一场
对人生的回顾
本报记者 任磊磊

陈佩斯拒绝央视春晚邀请：

出来了

就没想再回去

本报讯 22日，“2011北京
喜剧节”在世纪剧院举行新闻
发布会。主办方宣布，从12月21

日至明年1月9日《雷人晚餐》
等8台喜剧将轮番上演。陈佩
斯接受采访时透露，他之前收
到过春晚总导演哈文的邀请
短信，但他感觉自从离开春晚
那天起就回不去了。

22日的发布会上，梨园戏
《董生与李氏》、《分手大师》、
《乌龙山伯爵》等8台参展剧目
的主创依次登台。陈佩斯说：

“我之前研究过莫里哀和莎士
比亚的喜剧，但是看了梨园戏

《董生与李氏》后感到这才是
中国喜剧传统的根，戏中渗透
出来的幽默跟梨园戏的历史
一样，有800年的根基，曲牌一
响起，我浑身都在颤抖。”12月
28日，该剧演出时陈佩斯还将
客串登台。

在1998年春晚上与朱时
茂合作小品《王爷与邮差》后，
陈佩斯就再也没有登上春晚
的舞台。当记者问及春晚的话
题，陈佩斯坦言春晚已成为过
去，称自己没有接受龙年春晚
的邀约：“我回不去了。我不能
回到襁褓中去，时光不能倒
流。从出来那天，就没打算回
去，这是我自己的选择。”据他
透露，之前确实收到过春晚总
导演哈文的短信，但是没有回
复，“我现在的日程都排满了，
确实没时间去，每个人在社会
上都有自己的生存方式，如今
在话剧这条路上我走得更
好。”当被问到是否征求过老
搭档朱时茂的意见时，他说：

“这是我自己的选择，不需要
问别人。我跟朱时茂也沟通过
合作的事，话剧、影视都有可
能。” (京华)

演唱会“神话”

是如何炼成的

蔡琴一年会办很多场演
唱会堪称业界“神话”，因此
对她的制作团队来说，很多
工作已经驾轻就熟，不过照
样一丝不苟。而对此次采访，
蔡琴公司要求也很严格，问
题必须在限定的提问范围
内，并且要在其经纪公司老
总黄先生的监督下进行电话
采访，可见要求之苛刻。

黄先生告诉记者，蔡琴
今年在国内的演唱会就有 20
场，这还不包括海外的部分。
就 11 月份来说，几乎周周都
有演唱会。在外人看来，这样
的演唱会对艺人来说几乎就
是程式化的事情。但是蔡琴
告诉记者没有那么简单。“我
现在歌曲方面已经准备得很
充分了，但是还保留几分。为
什么保留几分呢？因为每个
地方的温度、湿度等不一样，
需要去适应，我会提前一天
到现场彩排，这样才能做到
最完美表现。”

演唱会的歌

就像人生的注脚

之前本报曾报道，蔡琴
的演唱会将分成四部分：“校
园民谣”、“辉煌时期”、“低潮
期”、“现在的我”。蔡琴说：

“我觉得好像是上天已经安
排好了的，我的歌唱生涯中，
每一部分都有一些歌作为记
录。它们能很好说明我当时
的心境，很像我人生的注脚。
我希望能带给歌迷最好的演
唱会、最真实的故事、最振奋
人心的感受。”

虽然人生起起落落，但
蔡琴在讲述的时候显得很坦
然，在外人看来她活得很豁
达，但她说：“我没有这么了
不起，只不过我觉得如果人
生只看好的方面，那只是一
半的人生，不是真的自己。我
觉得人生都有成功或者失

败，就好像我们跟别人
分享人生经验的时候，成功
和失败更能引起共鸣的是失
败而不是成功。我非常感谢
这些人生的不顺利，没有那
些经历，我的人生也不会精
彩。就像我的这场演唱会最
好看的肯定是第三部分，因
为这部分的歌没有那么红，
观众听到的都是真实的蔡
琴，辉煌人生之外的蔡琴。”

蔡琴说：“我很欣赏山东
人的性格，很豪爽、很重感
情。”但她自己又何尝不是这
样的个性呢？就像在被问道为
什么没有出新专辑时，她会很
直接地说，“目前正在收歌，但
是现在的年轻人的旋律让我
有一些困惑。虽然有出专辑的
计划，但没有准确日期。”

蔡琴俨然是怀旧老歌的代言人，一提到她我们

就会想到《不了情》、《被遗忘的时光》、《你的眼神》，

这些歌唱了一遍又一遍，好像永远都听不够。23 日，

记者应主办方的邀请对蔡琴进行了简短的采访。这

里面没有精彩的八卦、也没有煽情的往事，有的只

是蔡琴的一些所思所感，就像她说的在人生的旅程

中，最能引起别人共鸣的是失败的部分，因为那一

部分最真实、感人。
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